

OFICIAL

Policia.—Se nombra á don Juan Rafael Soto Arias para Agente de Policia del distrito de Sabanilla del cantón central de la provincia de Abjuela, en reposición de don Esteban Vega.

—Se acepta la renuncia presentada por don Jenaro Garcia O del cargo de Agente de Policia del distrito de Jesús del cantón de Nicoya, y se nombra á don Benito Gutiérrez para que lo sustituya.



DOÑA

Isaura C. v. de Esquivel

Esta dignísima matrona, perteneciente á la distinguida familia Carazo Peralta, de la cual era prenda de legítimo orgullo, viuda del ilustre patricio Licenciado don Aniceto Esquivel y fundadora de un hogar por todos conceptos respetable, —precioso ornamento de la sociedad costarricense,— acaba de rendir el último homenaje á la madre tierra, víctima de traídora enfermedad.

Desde los primeros instantes en que la noticia de su violenta y grave enfermedad fué conocida, numerosas personalidades de nuestra sociedad concurrieron á rodear el lecho de esta modelo de hijas, de madres y de esposas, deseosas de hacer ostensible demostración del hondo y justo sentimiento que su dolencia les causara y del respeto á que era acreedora por sus grandes virtudes.

Desgraciadamente, la ciencia fué impotente para prolongar la preciosa existencia de doña Isaura, quien aparentaba vigor físico y moral para vivir muchos años en el seno de su hogar, al lado de sus hijos y de sus adorados nietecitos, y hoy ha ido al lugar sagrado, á la orilla eterna, "de donde nunca los viajeros vuelven," al lado del combaño de su vida, del inolvidable don Aniceto, donde sus espíritus se habrán unido para siempre en la contemplación grandiosa del hogar que en este valle de lágrimas que la sumido en lá tristeza.

A las 9 de la mañana de ayer se efectuó el sepelio, al que concurrieron numerosas personas de todas las clases sociales, representadas por lo más culto y notable de ellas.

Múltiples, incontables coronas de frescas flores y aparatos florales fueron enviados como elocuente tributo del cariño que se profesa á la venerable y virtuosa senora recién muerta y á sus numerosos familiares.

EL DIA hace presentes á la familia que hoy sufre esta desgracia irreparable, y con especialidad á los dignos hijos del hogar Esquivel Carazo, las más efusivas y sinceras protestas de su condolencia.



Rapidas heredianas

Enero 4.—Para el viernes próximo preparan el Club Sport y el Círculo de Artesanos un paseo. Los socios del primero irán al "Monte," de la apreciable matrona doña Esmeralda de Morales. Los artesanos irán al barrio de Los Angeles de San Rafael. Que se diviertan mucho!

—En varias casas celebran durante las noches alegres rosarios de Pascua, los que son muy concurridos.

—Los pollos con "american gold" se preparan para ir á proseguir la juerga comensada en esa capital á la Perla del Pacífico. Ojalá las trusas marítimas les sean provechosas.

—Siguen los menores de edad frecuentando los billares. Llamamos la atención de la policía.

—Bastantes familias se preparan para ir á pasar la temporada veraniega al campo.

—Las ferias de Mercado y de la Plaza del Gamado estuvieron muy desanimadas.

Hasta lo próxima.

STOESSEL.

Herido en Puntarenas

En los días de Pascua y de Año Nuevo han tenido verificativo aquí unos cuantos disgustos á mano armada, que sólo han producido rasguños de esos que se curan antes de nueve días; pero en la madrugada del primero se encontró en el Callejón de los Amores á un individuo llamado José Morales, con una herida tal, que le cruzó toda la parte trancera, como si el heridor hubiera intentado partirlo por la cintura. El estado de Morales es algo grave.

(El Pacífico)

El banquete

Persona bien informada nos asegura que el banquete que el señor Presidente de la República dará la noche del domingo en el Teatro Nacional, no es, como se ha dicho, dedicado á la sociedad, sino de un carácter puramente oficial. Ello sera una simpática manifestación de cordialidad entre todos los hombres que en las distintas esferas nacionales rigen los destinos del país, y puede asegurarse que será una fiesta de grata recordación, por la significación de fraternal armonía que envuelve, en esta época de paz, de libertad y de justicia.

Nos informan que á dicho banquete, que como hemos dicho, tendrá un carácter puramente oficial, á más del señor Presidente de la República y desus dignos Secretarios de Estado, han sido invitados los miembros de la casa militar del Presidente, los designados á la Presidencia de la República, los Expresidentes, los señores diputados al Congreso Constitucional, los Magistrados de la Corte Suprema de Justicia, el señor Gobernador y regidores del Municipio de San José, jefes de las oficinas públicas y altos funcionarios del orden administrativo, cuerpo diplomático y consular, el Hmo. Señor Obispo y su Secretario, Gerentes y altos representantes de las instituciones bancarias, presidentes de las facultades y Junta de Caridad y representantes de la Prensa Nacional.

Como se vé, esta fiesta será una palmaria demostración de la concordia que hoy impera á la sombra de la actual administración.

El Proceso Dreyfus

Para hoy sábado está anunciado el estreno del interesante drama de actualidad, titulado "El Proceso Dreyfus."

Podemos asegurar, sin temor de equivocarnos, que el primer actor señor Ortega de Quintana, en esta obra hará el "recorrido" de la temporada artística.

Entendemos que caracteriza de tal manera al ilustre escritor Emilio Zola, que bien vale la pena de concurrir por esta sola circunstancia al Nacional.

A continuación reproducimos un recorte del diario "El Pueblo" de Valencia, que nos habla de esta interesante producción y de la interpretación que sabe darle el señor Ortega de Quintana:

"Esta noche se verificará en el gran Teatro Apolo la 48a. representación del drama histórico "EL PROCESO DREYFUS," que tanto entusiasmo ha producido en esta capital. Esta hermosa obra que contiene habil y fielmente trazados los hechos más culminantes del célebre proceso, ha sido un verdadero filón para la empresa del Apolo, y un gran negocio para los revendedores, que venden palcos y butacas á más del doble de su precio, cuyo abuso deberá cortar de raíz la autoridad competente. Para mañana domingo están anunciadas la 49a. y 50a. representación y ya no queda, según informes, ni una sola localidad en taquilla. Damos una vez más la enhorabuena á la afortunada empresa, y repetimos muchos parabienes al autor y actores que con tanto cariño desempeñan todos sus respectivos papeles, especialmente el primer actor Sr. Ortega de Quintana que ha hecho el papel de EMILIO ZOLA, una verdadera creación, por el detenido y concienzudo estudio en la presentación á escena de dicho personaje; asegurando los más peritos é inteligentes de cuantos conocieron y trataron al malogrado é insignificante escritor francés, que el Sr. ORTEGA DE QUINTANA, es una producción exacta y deta-

llada, en la voz, tipo, fisonomía, ademanes y detalles peculiares del mismísimo Emilio Zola. Sólo artistas de la talla del señor Ortega, pueden conseguir un triunfo en papel de tanto escollo, pues atrevido es y no poco, presentar en escena entidad tan valiosa, tan grande y conocida en todo el mundo, sin aminorar su prestigio, sin caricatura ni exageración, sino con una fidelidad tal, que con sólo esta labor bastara para que el Sr. Ortega, hubiese conquistado en la capital Levanjina el título de eminente actor.—SALGADO."

Guerra Ruso-japonesa Capitulacion de Puerto Arturo

San Petersburgo, 4.—Los diarios de ésta no contienen nada de nuevo relativo á la guerra. Todos alaban la obra heroica de la guarnición de Puerto Arturo. Dicen que su historia constituye una lección objetiva tanto para la Rusia como para el Japón. Después de tributar elogios á los defensores, el Novoe Vremya dice que la falta de preparación ya está confesada ante el mundo, y demuestra lo que tiene que hacer Rusia y cómo debe cambiar sus métodos á fin de alcanzar el triunfo. A mismo tiempo demuestra al Japón la tarea de que se ha encargado cuando le ha ocasionado tan enormes pérdidas la toma de una pequeña y desprovista guarnición reducida á la última trinchera. Rusia ya tiene 11 meses de penosa pero valiosa experiencia en el arte de la guerra bajo las nuevas condiciones impuestas por la ciencia moderna. La instrucción ha sido costosa, pero será de mucha utilidad. En un artículo más enérgico aun que el citado, el Russ dice que si los japoneses hubieran podido cortar el paso del último tren que llegó á Puerto Arturo, los sitiadores hubieran encontrado la plaza menos preparada de lo que estaba. Bien pueden decir los héroes que han quedado: Hemos cumplido con nuestro deber, pero tú ¡oh! pueblo de San Petersburgo y Rusia ¡has hecho lo que pudieras! Concluye el Russ diciendo que Rusia no puede dejar el juego mientras pierda. Ya ha llegado la hora en que todos deben prestar su auxilio para salvar el prestigio de Rusia en Lejano Oriente. Atribuye al bozal puesto á la prensa por el difunto Ministro del Interior Von Plewoe, la falta de saber de parte del público las condiciones que existían al principio de la guerra. La prensa ya puede apuntar las necesidades y estimular á la nación. Opina el Novosti que lo más grave de la caída de Puerto Arturo es el efecto que ejercerá sobre la ya problemática naturalidad de los chinos. La pérdida de prestigio entre los orientales es cosa mucho más grave que el valor estratégico de una plaza. La capitulación de Puerto Arturo ha quitado todo el entusiasmo de los preparativos que se están haciendo para las próximas fiestas de navidad rusa. Las iglesias se llenan de aquellos que lamentan la muerte de parientes y amigos entre los heroicos defensores de la plaza. Ya se inauguró una suscripción para recaudar fondos para erigir un monumento á la memoria del General Kondratchenko, quien murió el 15 de Diciembre en Puerto Arturo. Las inequívocas muestras de pesar de parte del público están acompañadas de muy tuertes murmuraciones contra el Gobierno. La prensa echa la culpa á la censura militar por haber ocultado del público la verdadera situación de la fortaleza, hasta que la noticia de su capitulación causó sorpresa general.

Cuartel general del tercer ejército japonés, Puerto Arturo, 4.—Esta tarde el pabellon del Sol Naciente flamea sobre la ciudad de Puerto Arturo.

Cuando la noticia de la rendición cundió por todo el campamento japonés ayer, los soldados japoneses se aproximaron á los que poco antes eran sus enemigos. Al caer la noche se incendiaron grandes hogares en cuyos contornos se elevaron los coros de banzai! banzai! La guarnición y todos los demás habitantes marcharon fuera de la ciudad hasta el pueblo de Eshuthwai, situado cerca de la costa de la bahía de La Paloma, de cuyo lugar los oficiales rusos se trasladarán á Dalny y

de ahí al punto que deseen. Los prisioneros de guerra serán detenidos en el cuartel ruso situado en el pueblo hasta que sea conveniente trasladarlos á Dalny. El Emperador de Rusia telegrafió á Stoessel manifestándole que se deje á la opción de los oficiales aceptar la libertad bajo su palabra de honor ó la prisión.

Tokio, 5.—El periódico Jiji dice lo siguiente: "Debemos mantener en nuestro poder la plaza de Puerto Arturo mientras exista nuestro imperio, pues es la llave de la paz de Lejano Oriente."

San Petersburgo, 5.—En su informe relativo á la capitulación de Puerto Arturo, el General Stoessel da los detalles de la toma de las últimas fortificaciones, agregando que estuvo obligado á rendirse y pidiendo el perdón de Su Majestad por lo sucedido.

Weih-Wei, 5.—El crucero británico Andromade zarpó ayer de ésta con destino á Puerto Arturo, llevando medicinas y otras provisiones para socorrer á la guarnición y habitantes.

Tokio, 5.—Con permiso de los japoneses, Stoessel envió hoy un cablegrama al Emperador de Rusia. El despacho relata que el Comandante de Puerto Arturo tuvo obligado á rendirse y le participa las condiciones que concede á los oficiales: libertad bajo su palabra de honor y pide las órdenes de Su Majestad.

La prensa de ésta critica severamente á Stoessel por haber destruido los navíos de guerra rusos y por haber despachado á Chefú los cazatorpederos después de su ofrecimiento de rendir la plaza. A este propósito el Nichi Nichi dice que aunque Stoessel hiciera una valiente defensa, su volada de los navíos después de haber ofrecido rendirse, mancha permanentemente su reputación militar. (?) Indica esta acción una falta de sinceridad y no da lugar para tratarle de un modo conmisericordioso, con la reputación que conquistó con su valor y espléndida defensa. Compara el Nichi Nichi estos actos con la orden del Emperador del Japón, quien dió orden de tratarlos con todos los honores militares. Comentando el mismo acto un miembro del Estado Mayor General japonés, dijo: si yo hubiera estado en el lugar de Stoessel es probable que me hubiera suicidado después de haber volado los navíos y despachado los cazatorpederos á Chefú. A pesar de lo que ha hecho, expresa el oficial en referencia, la esperanza es que el Emperador concederá á Stoessel honorable tratamiento.

Tokio, 5.—El número de prisioneros capturados por los japoneses en Puerto Arturo asciende á 25,000. El número de habitantes es de 35,000. Hay 20,000 enfermos. Se ha concedido la solicitud hecha por la guarnición por comestibles, médicos y medicinas para sus enfermos y heridos. Ayer á medio día los japoneses tomaron posesión de las fortalezas de Itze, Watze y Layangki. Hoy saldrán los prisioneros de guerra rusos. El General Nogi informa que el día 3 los comisionados japoneses y rusos concluyeron sus conferencias. Desde ayer por la mañana comenzó el traslado á los japoneses de la propiedad y material de guerra.

Chefú, 5.—Una escuadra japonesa compuesta del crucero Asksushina, 4 cazatorpederos y 2 torpederos se ha constituido á la altura de este puerto.

Los torpederos que guardaron anoche la flotilla rusa, salieron del puerto al cabo de las 24 horas, pero regresaron inmediatamente acompañados de otros. Desde la noche del 1º se ha observado la misma regla. Los torpederos rusos pasaron la noche al lado Sur del puerto, donde probablemente permanecerán hasta que esté concluido el desarme. Hoy los inspeccionó el cónsul del Japón, quien aseguró ser satisfactorio el progreso alcanzado en el desarme.

De los 270 oficiales de la armada rusa que se hallaba en Puerto Arturo durante el sitio, 185 han muerto ó están heridos. Una gran parte de ellos perecieron en los reducos. El botín que ha caído en poder de los japoneses en Puerto Arturo no pasa de 80,000 toneladas de carbón y arroz, suficiente para abastecer por dos meses la guarnición. Avisa un despacho de Ftingtau, que los cazatorpederos rusos Smirly y Boiki y el transporte que trajo 800 heridos que arribaron á ese puerto, se están desarmando.

Protesta rusa

París, 3.—La Embajada rusa registró hoy en el Ministerio de Relaciones Exteriores francés, una protesta contra la violación de la convención de la Haya por los japoneses; consiste en haber bombardeado las naves hospitales rusas en la rada de Puerto Arturo.

Confesión de oficiales rusos

Tokio, 5.—Los oficiales del cazatorpedero ruso Rasturnfey, que fueron capturados á bordo del vapor británico Negretia y llevados á bordo del Sasebo, confesaron hoy su identidad ante el tribunal de presas navales. Hasta ahora se habían presentado como sobrecargos de nacionalidad alemana; pero cuando se les confrontó con el resultado de las pesquisas practicadas en Shanghai, vieron que era imposible ocultar más su identidad. Se les ha declarado prisioneros de guerra.

Navios japoneses

Batavia, 4.—Un buque holandés que hoy arribó á ésta informa que el 3 del presente encontró á la altura de la costa oriental de la isla de Sumatra 4 navios japoneses.

AVISOS ANTERIORES

Eduardo Maroto.

Tiene para vender
Siempre barato
Siempre de lance

Escritorios, camas desde C115. Máquinas de coser. Máquinas de escribir Remington, mesas, muchas clases.

Loza Cristalería

Juego de muebles de sala, forrado. Coches de niño.—Mesas de noche. Lavabos, Estantes de sala, armarios para ropa, armarios de comedor armarios de cocina.—Agencia y comisiones de oda clase. Local 75 varas al Oeste de la enda de Alfaro, frente á la oficina de idon Gerardo Echeverría.

Una visita ahorra dinero seguramente.

DR. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AMERICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4 p. m. En las demás horas se le encontrará en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la IMPRENTA NACIONAL.

Un tenedor de libros

con buenas recomendaciones, solicita ocupación. Entenderse por escrito con "M," apartado de correo 19 483.

San José, 6 de dic. de 1904.

Trabajo. Un joven casado y conocido de esta ciudad, desea ocuparse en alguna casa de comercio ú oficina, ya sea en la capital ú provincias.—Dirección: Establecimiento de don José Menéndez, calle 2, sur, n.º 400.—Enero 6.—5 v.

Tobías Zúñiga Montúfar

Pasante de Abogado

Oficina: calle 2a. No 223 Contigua á la redacción de "El Día."

OPORTUNIDAD

Un joven que presenta buenas recomendaciones de personas conocidas, desea colocarse en lo que se presente. Esta oficina informará.

SE ALQUILA

un cuarto para caballero ú oficina frente á la Biblioteca Nacional en la 1ª Avenida Este no. 292. En la misma casa informarán.

Andres del Valle

— Joyero, Grabador, Platero y Ensayador —

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes á los ramos de platería, joyería y ensayos. Su taller está situado junto á Mr. Laporte, en los bajos del antiguo HOTEL FRANCES.

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando mas se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificado de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Reto formidable

El señor R. B. M., desde las columnas de su periódico, lanza desde ahora, con desmedida anticipación, la terrible amenaza de censurar sin misericordia al Gobierno, caso de que el nombramiento de Director del Liceo de Costa Rica no sea de su agrado. Cohibido va á estar el Gobierno con semejante amenaza, para poder satisfacer los deseos del señor R. B. M.; pero nosotros nos atrevemos á pensar, con toda la timidez del caso, que nuestro implacable colega se anticipa demasiado, pues aún no se sabe qué organización se le dará á dicho establecimiento, ni si será suprimida del todo la segunda enseñanza oficial, como lo desea vivamente una buena parte del público ilustrado y de la prensa nacional. "La Prensa Libre" de antier, nada menos, lanza formalmente á la publicidad estas ideas abolicionistas de la Segunda Enseñanza costeadas por el Estado, lo que sentiremos muy de veras que llegara á realizarse.

Espere, pues, nuestro colega el señor R. B. M. y no madrugue tanto, porque nuestras mañanas de enero son un poco heladas y pueden causarle serios resfrios.

45 ¢ más

Mi amigo Pepe Callejas, honorable Inspector Municipal, tuvo la suerte de sacarse un premiecillo de ¢ 450. El regidor Vargas, en atención á los buenos servicios prestados por el caballero Calleja en el desempeño de sus funciones, hizo moción en la última sesión del Municipio, para que se le diera una gratificación. La Corporación acordó darle, después de alguna discusión, la cantidad antes dicha de ¢ 450.

Felicitemos á este dichoso y afortunado empleado y amigo nuestro á quien si no fuera porque el sable se nos ha amellado, ya le contaríamos un cuento.

Correo

Hoy á las 8 de la mañana se despachará correo para Europa y Estados Unidos, vía New Orleans.

Entierro

Como era de esperarse, el entierro de la apreciable matrona doña Isaura Carazo de Esquivel, estuvo muy concurrido.

Temporada

Para su hermosa quinta de los Tres Rios, ha partido el apreciable caballero don Gerónimo Pagés, en compañía de su señora y de su muy simpática y apreciable hija Anita.

Liceo

Son muchos los comentarios que

Para el veraneo

Cómodos é higiénicos calzados de lona, blancos y de color, con ó sin suelas de caucho.

Nuevas formas y últimos estilos para 1905 donde Artavia.—

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar, radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hitavo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

acerca del Liceo de Costa Rica hacen, debido á la última resolución del Supremo Gobierno. Por lo general, la mayoría de las gentes están de acuerdo en que el Estado no costee la segunda enseñanza.

Fiestas en Puntarenas

Hemos recibido el programa de las fiestas cívicas de Puntarenas que se celebrarán los días 15, 16 y 17 de este mes. Prometen estar muy animadas. De esta capital irán muchas personas; así como también de provincias.

A divertirse, pues!!

Comerciales

El señor don Pedro Hurtado S. ha vendido al señor Eduardo Calderón R. su tienda situada en el Mercado de esta ciudad.

—Doña Sofia Araya ha vendido al señor Jesús López Alfaro su establecimiento de pulpería situado en el centro de la ciudad de Alajuela, al lado Noreste.

—Por mutuo acuerdo ha quedado disuelta la sociedad "Bengoechea é Hijo", quedando á cargo del socio don Eduardo Bengoechea el activo y pasivo de la extinguida sociedad.

—Don Gabriel Ulate ha vendido su pulpería, sita en la ciudad de Heredia, al señor Valentín de Jesús Bogarín.

Teatro Variedades

El cinematógrafo Lumière, que hizo las delicias del público que concurrió al cuadrilátero de la plaza de la Fábrica Nacional de Licores, contratado por nuestro Municipio para las fiestas cívicas, dió anoche su primera función en el Teatro de las Incomodidades.

Con gusto nos ocuparemos en nuestro número de mañana de este interesante espectáculo.

Ayer

á medio día fueron depositados los libros oficiales del Liceo de Costa Rica en uno de los salones del Ministerio del ramo.

Otro más

El estimable escritor don F. Lloret Bellido, en las columnas de "La Aurora" acogió la idea de la celebración del tercer centenario de "El Quijote" y propone que se haga una velada en que "la lata" huelgue.

Estamos de acuerdo con el señor Bellido. En lo que no lo estamos, es en que fuera don Mariano de Cavia el iniciador de la idea de festejar el tercer centenario de "El Quijote."

Como este es un punto sobre el que no debemos establecer polémica, porque á su tiempo se sabrá de manera fidedigna quién fué el primero que lanzó la idea

(en París), sólo deseamos que escritores como el señor Bellido le den calor á la lanzada por nosotros y que debe traducirse en verdadero homenaje al más ilustre de los escritores españoles.

En el Parque Central

Hemos visto la súplica respetuosa que han hecho algunos colegas y nosotros la hemos acogido con gusto para que el Parque Central se abra por lo menos hasta las doce de la noche.

Hoy que la época calurosa incita á refrescarse en ésta clase de lugares, sería conveniente que el Parque no se cerrara tan temprano como ahora se hace. Si el motivo para cerrarlos, es el de que de aquellos lugares se hacen centros de inmoralidad, pueden llamarse dos, tres ó cuatro policías á fin de que vigilen estos paseos.

Saludo

Presentamos nuestro atento saludo al señor don Augusto Ramos, agente viajero del Gobierno del Brasil en Centro América. Este distinguido caballero ha sido encargado por su gobierno para el estudio de los cultivos y tierras de la América Central.

Aclaración

Ayer, al dar cuenta del honroso nombramiento otorgado por el Gobierno peruano al señor Chocano, nuestro particular amigo, se nos olvidó decir que era para que representara al Perú en Madrid, con motivo del centenario de "El Quijote"

Movimiento diario

Defunciones

Día 4. — Ramona Rosa Claudia, de 1 año 4 meses y 4 días, hija de Felipe Román é Irene Solano, distrito del Hospital.

José Guevara, de 70 años, hijo de Ramona Guevara, vecino de San Pedro del Mojón, murió en el Hospital.

José Joaquín Leandro, de 4 años 11 meses y 1 día, hijo de Sinfonosa Morales, distrito de Catedral.

Día 5.—Francisco Rivera Cordero, de 48 años, hijo de José Antonio Rivera y Balvina Cordero.—Distrito del Carmen.

María de las Mercedes Ramona Bonilla, de 1 un año 6 meses y 13 días, hija de Celina Bonilla. Distrito de Catedral.

Movimiento de hoteles

Imperial. — Día 3.— Entraron: Augusto Ramos, Alfredo Aguirre de Barros y Joaquín Berrocal.

El Yunque

-DE-
ELOY ROJAS

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armería fontanería fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

Para el veraneo

Las personas que salgan durante este verano, deberían examinar las camas portátiles, colchón de alambre, última invención, fabricadas y vendidas á precios módicos en la Carpintería de los Hermanos Roig, frente al despacho del doctor E. A. Friis.—Cómodas y de mucho confort.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 am.; de de 12 m. á 4 p.m. y de 7p. m. á 9 p.m.

Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur

La Relojería Siuza

- DE -
ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería. Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

CERVECERIA



HOTEL FRANCES

- DE -

Francisco Carranza
ESPARTA

25 varas de la estación del ferro carril

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.— Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente. Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

precios sin comeetencia

1º | 6. | 904.

¡La Valenciana!

¡La Valenciana!

-Madrigal Hnos-

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

TRASNOCHADORE

La popular **Julia Robles** se halla de nuevo al frente de su conocida casa de cenas y cuenta ahora con mejores elementotos para complacer á las personas que la favorezcan en su clientela.

Ha contratado los servicios de un competente cocinero extranjero y admite pensionistas por semana ó por mes, los precios y el servicio serán para dejar satisfecho al más exigente

Una visita á la casa, para convercerse.

Cuesta de Moras, frente á Morales Bejarano.

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de C. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José Diciembre, 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar un chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien económicamente? Pues diríjase a

LA NUEVA YORK

-DE-

RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Jardinería Artística Costarricense

≡ ADELINA ≡

En esta bien acreditada jardinería se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo.

CORONAS, RAMOS, CANASTAS, BOUQUETS & C.

Se hacen contratos del decorado de casas para fiestas y ensambios. Exactitud y gusto artístico!— Precios módicos.

Se reciben órdenes en la oficina de don Eduardo Maroto 75 varas al Oeste del Parque Central.